

nizado por nuestra recién creada Escuela de Aire Libre. La Virgen de Melque es bendecida según el rito mozárabe; el 9 de mayo celebramos la primera romería a su ermita. Primera exposición fotográfica acerca del patrimonio artístico en los Montes, en Pulgar.

**1983**

Protesta por la instalación del campo de tiro en Cabañeros. Se pide su transformación administrativa en Parque Nacional. Se reparten octavillas en contra del campo por toda la comarca. La VI Fiesta de los Montes en La Puebla de Montalbán. Este año celebramos también el V Centenario de la aparición de la imprenta en Toledo; se publica un facsímil del año 1777, y algunos billetes republicanos de los Montes. Unas exposiciones itinerantes de la asociación recorren la comarca: "El Patrimonio", "Flora y Fauna en los Montes", "Bibliografía toledana" y "Los desastres de la guerra de Goya". Vuelve a la presidencia D. Ventura Leblic.

**1984**

Primer curso de ecología. Homenaje al arzobispo Jiménez de Rada en el monasterio cisterciense de Huerta, donde se encuentra su sepulcro. La VII Fiesta de los Montes se celebra en Burguillos. Se inicia una campaña de lectura apoyada con material audiovisual. Primer encuentro de pintores monteños en Burguillos. Participación en el Primer Congreso Gallego de Animación Sociocultural, invitados por la Xunta. Se crea una biblioteca itinerante por los Montes con una dotación de 200 libros. Se inicia un catálogo de iconografía desaparecida en los Montes de Toledo.

**1985**

Se inicia una campaña de teatro infantil en la Escuela Monteña con el envío de carpetas que contienen varias obras. Se participa en el Primer Congreso de Asociaciones Culturales de Castilla La Mancha en Cuenca, y en el Primer Congreso Regional de Historia Joven.

**1986**

Se entregan placas de reconocimiento a las mejores restauraciones de edificios de la comarca. Primera exposición de Exlibris. Se confecciona la primera Guía de Artesanos Monteños. Se celebra en Gálvez la IX Fiesta Comarcal.

**1987**

Presentamos la propuesta de actuación en el sitio histórico de Melque, con un nutrido grupo de especialistas. Se propone una federación de asociaciones culturales de los Montes. Publicamos el catálogo de bibliografía monteña, con más de 1.000 fichas. En octubre, convocamos conjuntamente con la Asociación de Etnología de Castilla la Mancha, las Primeras Jornadas de Etnología en los Montes de Toledo. Se coloca en la iglesia de Los Navalucillos una placa homenaje al guerrillero Ventura Jiménez, el "Héroe del Tajo", enterrado en esta parroquia. Primera exposición de banderas del folklore monteños.

**1988**

Campañas "Protege y cuida tus árboles" y "Protege tus pájaros", dirigidas a escolares de la comarca. Se inician los trámites con el Ayuntamiento de San Pablo para la instalación de un campamento en las cercanías de los baños de Robledillo. Se publica "La Llega" revista que pretende unir lazos culturales con la comarca de la Jara. Se editaron dos números. Se celebra la XI Fiesta comarcal en Ventas con Peña Aguilera.

**1989**

Se presenta en San Pablo la bandera de la comarca que es izada por el presidente de la Diputación en la XII edición de la Fiesta de los Montes.

**1990**

Aparece el Boletín Informativo de la Asociación número 49 con el nombre Revista de Estudios Monteños. Se rinde homenaje al ilustre historiador monteño don Antonio Palomeque Torres.